
粵媒：把法治作為基本思維方式和工作方式
香港文匯報訊 據人民網報道，中共中央總書記、
國家主席、中央軍委主席習近平7日參加黑龍江代表
團審議時指出，要深入推進依法治國，着力打造全
面振興好環境。《南方日報》昨日發表評論文章指
出，習近平總書記的這一重要講話，進一步強調了
法治在國家生活和社會生活中極端重要的作用，進
一步明確了領導幹部運用法治思維和法治方式開展
工作的重要性。
習近平提到，法治是一種基本思維方式和工作方
式，法治化環境最能聚人聚財、最有利於發展。要提
高領導幹部運用法治思維和法治方式開展工作、解決
問題、推動發展的能力，引導廣大群眾自覺守法、遇

事找法、解決問題靠法，深化基層依法治理，讓依法
辦事蔚然成風。
文章指出，「法者，治之端也。」全面推進依法治

國是一個系統工程。把法治作為基本思維方式和工作
方式，對於各級領導幹部而言，顯然是實施這個系統
工程進程中必不可少的前提條件。法治要成為一種基
本思維方式。對於各級領導幹部來說，在推進依法治
國方面肩負着重要責任，尤其要對法律懷有敬畏之
心，帶頭依法辦事，帶頭遵守法律，不斷提高運用法
治思維和法治方式深化改革、推動發展、化解矛盾、
維護穩定的能力。
文章進一步指出，法治還要成為一種基本工作方

式。依法治國是我國憲法確定的治理國家的基本方
略，而能不能做到依法治國，關鍵在於黨的各級組織
能不能堅持依法執政，各級政府能不能依法行政。習
近平總書記曾經指出，各級領導幹部如果在抓法治建
設上喊口號、練虛功、擺花架，只是葉公好龍，並不
真抓實幹，短時間內可能看不出什麼大的危害，一旦
問題到了積重難返的地步，後果就是災難性的。因
此，各級領導幹部必須自覺把對法治的尊崇、對法律
的敬畏轉化成謀劃工作時的法治思維、法治方式，做
到在法治之下、而不是法治之外、更不是法治之上想
問題、作決策、辦事情，牢記法律紅線不可逾越、法
律底線不可觸碰。

滬迪園開幕百天倒計時
遊樂設備正在測試 公主城堡暫未完工

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上

海報道）上海迪士尼度假區昨日進

入100天倒計時，滬迪園也首次披

露了10張園區內部及酒店照片。

最受人矚目的迪士尼公主城堡，官

方公開了一張剪影照片，只能看見

輪廓，但據進入過迪園內部的工程

人員表示，目前城堡暫未完工，其

他收尾工作也正在緊鑼密鼓地進行

之中。此外，園中高速、刺激的遊

樂項目正在進行設備測試。

20162016年年33月月99日日（（星期三星期三））A21 中 國 新 聞■責任編輯：明澤宏

作為滬迪
園地標

的奇幻童話城
堡，同時亦是
全球最高、最
大的迪士尼城
堡，官方只給
出一張夕陽下
的剪影照片，
但據目前正在
迪園內施工的知情人士表示，該城堡尚未完工，他還向
記者展示了前幾日拍攝的照片。

大部分建築在收尾
從照片來看，城堡除頂部的尖頂部分已經完全露出，

但其他部分還都搭有腳手架，並覆蓋有網膜，但可以看
出整體架構已經建造完成。該人士表示，城堡在開園前
完工肯定是沒有問題，因為美方對建造的要求很高，工
程隊首先要確保質量完美。
另從該人士提供的其他照片來看，園內其他大部分建
築已經在收尾工作，小熊維尼歷險記的建築已經完成，
工人們在做最後的一些塗料工作。

多個景點全球首創
在上海迪園方面放出的其他照片裡，不難發現園內很
多景點都是全球首創景點，滬迪園獨一無二的探險島包
涵一大片水域，水上骷髏形狀的假山瀰漫着神秘的氣
息，開園後遊客可以坐上「雷鳴山漂流」的筏艇深入島
上的神秘腹地。
還有全球迪士尼樂園中首個以海盜為主題的寶藏灣景
點，章魚船長Davy Jones的模型也被公開。而創極速光
輪亦是全球迪士尼中首創的景點，目前這個高速、刺激
的遊樂項目正在進行設備測試中。
最能體現上海迪士尼中國元素的花木蘭場景也在公佈
照片中展現，亭台樓閣、小橋流水、包括門前的石獅
子，無一不透露出濃濃的中國風。
有網友表示，從照片來看，有些項目和其他地區迪士

尼有相似之處，不過很多上海迪士尼獨有的景點和項目
最令他們神往，更加期待開園日的到來。

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）在公佈的
照片中還包涵了園區內的兩座酒店，一座上海迪士尼
樂園酒店，另一座是玩具總動員酒店。
上海迪士尼樂園酒店的大堂內有醒目的迪士尼經典

人物造型雕塑，玩具總動員酒店則更具主題特色，頭

頂上飄揚着的以《玩具總動員》動畫明星為主題的中式
風箏，據悉這些風箏的靈感源於中國山東濰坊的傳統風
箏工藝。
另據了解，迪士尼園區內的兩座酒店均由迪士尼方面

自己經營管理，上海迪士尼樂園酒店是上海迪士尼度假
區的標誌性酒店，擁有420間客房，玩具總動員酒店擁
有800間客房。
曾有人預測，上海迪士尼酒店房價會在2,000元（人

民幣）以上，但有上海高星級酒店內部人士向記者表
示，定價或還有下調空間。
和城市中的四、五星級酒店面對商務人士或中產階

級以上人士不同，迪士尼酒店主要客源是家庭，而且
迪士尼的主業是娛樂，酒店只是作為其衍生產品，特
別是滬迪園酒店新開，料他們與同行相比會稍微缺乏
一點點經驗。
另有住過香港迪士尼酒店的遊客表示，和其他高級酒

店相比，香港迪士尼酒店在硬件上的確很好，但在管理
上稍顯薄弱，特別是入住時間缺乏彈性，此次還看上海
迪士尼酒店是否會在這方面有所改進。

園區酒店定價或略低同行

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）電信詐騙花
樣翻新，受害面廣，給居民財產安全帶來極大損失。記
者從廣東省公安廳獲悉，今年廣東將打擊電信詐騙作為
警方工作的重中之重，創新打擊方式，全方位預防和打
擊電信詐騙犯罪。據悉，廣東省政府已將「電信詐騙防
火牆」工程，列入廣東今年的十大民生實事之一。
兩會期間，廣東省公安廳廳長李春生在「全國公安廳

局長權威訪談」中，重點介紹了廣東警方對打擊電信詐
騙的經驗，並透露今年的打擊部署情況。據介紹，去年
廣東將打擊整治詐騙犯罪列為「3+2」專項行動之一，
突出打擊電信網絡詐騙犯罪活動，全省共破案16,782
宗，刑拘8,362人，逮捕5,119人，起訴6,035人，特別
是起訴了電信網絡詐騙犯罪團夥180餘個，為歷年之
最。

珠三角將開「反電騙諮詢專線」
李春生表示，儘管如此電信網絡新型違法犯罪形勢依

舊嚴峻，打擊方面還存在諸多困難。「突出表現在犯罪
分子利用金融、電信網絡，與被害人遠距離非接觸，撥

打詐騙電話、網絡詐騙平台設置、贓款轉賬取現等多個
案件環節分別在不同地區，甚至不同國家，其犯罪模式
與傳統犯罪明顯不同，造成公安機關對此類犯罪打擊
難、取證難、處理難、辦案成本高等困難。」他稱，同
時，銀行、通信等部門業務管理上的漏洞客觀上為詐騙
犯罪大開方便之門，也大大制約了打擊電信詐騙犯罪的
效能。
為此，廣東警方決定，今年6月底前，珠三角各地市

將開通「反電信網絡詐騙諮詢專線」，向廣大群眾提供
舉報防範詐騙犯罪服務，逐步建立健全「源頭反制」等
快速止付、阻斷功能。年底前，這項名為「電信詐騙防
火牆」的工程將在全省鋪開。
同時，繼續開展打擊治理專項行動，重點打擊處理假
冒熟人和領導電話詐騙等12類違法犯罪人員，並協同相
關部門重點規範治理違規出租電信線路等7類違規行
為。在開展跨境警務合作方面，廣東將在公安部的領導
和組織協調下，分批開展跨境打擊，並要深挖幕後組織
者和管理者、徹查其電信流、資金流和人員流，實現全
鏈條打擊。

「電騙防火牆」列粵重點民生實事

■廣東省政府已將「電信詐騙防火牆」工程，列入廣東
今年的十大民生實事之一。圖為內地警方搗毀的一個特
大電信詐騙窩點。 資料圖片

章 魚 船 長

■園中首個以海盜為主題的寶藏灣景點，章魚
船長Davy Jones的模型也被公開。 官方供圖

創 極 速 光

■創極速光輪將成為全球迪士尼主題樂園中首
創的景點。 官方供圖

輪

木 蘭 涼 亭

■最能體現中國
元素的花木蘭場
景也被公佈，亭
台樓閣、小橋流
水，無一不透露
出濃濃的中國
風。 官方供圖

花

雷 鳴 山 漂

■探險島瀰漫着神秘的氣息，遊客可坐上「雷
鳴山漂流」的筏艇深入神秘腹地。 官方供圖

流

▲小熊維尼歷險記景點。 官方供圖

◀七個小矮人礦山車景點。 官方供圖

▲城堡除頂部的尖頂部分已經完全露出，其他
部分還都搭有腳手架，並覆蓋有網膜，但整體
架構已建完。 本報上海傳真

■■收尾工作正在緊鑼密鼓的收尾工作正在緊鑼密鼓的
進行之中進行之中。。 本報上海傳真本報上海傳真

長沙瀏陽河大橋引橋坍塌

香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州報道）廣州昨
日因冷空氣南下的前兆，開始颳起北風，稍微驅
散了霧霾，不少商家也趁機掛出了季末促銷的廣
告。據廣東氣象台網預測，3月10日前後強冷空氣
攜雨南下廣東省。周三傍晚前後，雷陣雨將降臨
廣州，周四開始，大家就得穿上厚衣服了。
記者昨日在廣州市北京路步行街看到，不少

服裝店在打出節日促銷牌的同時，也掛起了冬
裝特賣的廣告。

粵天氣回冷 商場促銷冬裝

■■商家掛起促銷信息商家掛起促銷信息。。
記者帥誠記者帥誠 攝攝

▲官方公開了一張迪士尼公主城堡剪影
照，只能看見輪廓。 官方供圖

■玩具總動員酒店。 官方供圖

由於版面關係，「兩地融通」版
今日暫停一期。小啟：

香港文匯報訊（記者 姚進 綜合報道）昨日
上午10時許，湖南長沙319國道開福段瀏陽河
橋東的南半幅路基出現垮塌，幸無人員車輛損
失。記者在現場看到，垮塌段約20米長，1.5
米寬，為引橋南半幅人行道一部分，暫不影響
道路通行。據初步估計，人行道跨塌應係雨水
沖刷造成。目前現場已經設置警示標誌，湖南
省高管局長沙管理處及施工單位已經接管，交
警正在現場疏導行人及交通。
據了解，瀏陽河大橋初建於1994年，僅運行
13年即發現橋體出現功能性病害。在限制通行
數年後，2011年11月，瀏陽河大橋被爆破重
建，2014年6月重新建成通車，正式運行至今
還不足兩年。


